

# Le mondial en 2<sup>ème</sup> semaine

<26 juin 2010>

**16:00 à 18:00** Brésil-Portugal, cela aurait pu être une belle rencontre mais sept avertissements mérités en sonnent le glas. Deuxième mi-temps : on ne cherche pas la victoire, on cherche à ne pas perdre. Le match nul arrange tout le monde. En hockey-sur-glace, on désigne le meilleur joueur de chaque équipe. Pourquoi pas en foot ? Ce serait Lucio pour le Brésil et Ronaldo pour le Portugal – à une voix !

**18:00 à 19:00** Tennis. Sur TSR 2, Djokovic contre Montanès. Intéressant, de changer un peu de sport. Le commentateur de service renvoie sur le site tsr.sport pour Fédérer/Clement. La seconde chaîne tessinoise suit en effet ce duel. Je n'ai pas entendu le journaliste de service dire qu'on pouvait voir Federer sur une chaîne amie pas concurrente de la SSR-SRG Idée encore suisse. L'exercice pratique de convergence laisse à désirer.

**19:00 à 20:00** *Le Journal des Suisses* intéressant, mais un peu mou. Une douzaine de minutes de foot au 19 :30. Le cinéaste de service comme chaque vendredi, Jacob Berger, se paie la tronche des bleus, presque en un joli poème scandé.

**20:00 à 20:30.** TSR 2 prépare la rencontre qui va suivre. TSR 1 lui fait concurrence avec *Rien à foot*. Visites rapides sur TSR 1 : le peu aperçu ne me donne guère envie de voir l'entier.

**20:30 à 22:30 environ.** Sur TSR 2, Honduras-Suisse; sur France 1, Chili-Espagne. Bienheureux but du Chili à dix qui permet de maintenir la Suisse à distance coquette : il fallait toujours en mettre deux de plus au Honduras!

Retenu une phase de jeu. Le ballon part de Benaglio par l'un des centraux vers Lichtsteiner qui fonce à toute vitesse, arrive à centrer à la hauteur du point de penalty. Trois défenseurs en bleu laissent passer le ballon. Aucune tenue rouge dans ce plan large. Les suisses de service ont tous été pris de vitesse. Phase de jeu révélatrice : l'a-t-on reprise dans les résumés qui suivirent ? Pas vue, mais pas tout vu non plus!



Les Suisses rentrent au pays. Dommage. Sans avoir honte, Sans être non plus trop fiers. Ils sont trois à avoir fait vraiment bien, Benaglio, Grichting et von Bergen, lequel doit encore trouver un club pour la saison 2010/2011. Ce n'est pas un deuil national. L'équipe suisse est ainsi restée un équipe dans la moyenne honorable ! Mais pas plus.

**Samedi 26 juin 2010 :** de 14h00 à une heure du matin, sur TSR 2, du sport et encore du sport. Il n'y a qu'Eurosports à consacrer aux sports plus de temps. Médaille d'argent à TSR2, à partager avec DRS 2 et TSI 2. TSR 2 est une chaîne presque exclusivement sportive durant d'assez longues périodes. Trop c'est peut-être trop...Non, trop c'est trop!

Ne reste dès lors plus qu'à espérer que la seconde phase du mondial en éliminations directes soit plus intéressante que la lancinante première.

### ***Nivellement vers la moyenne***

Au mondial, il n'y a plus de petites équipes (Corée du Nord ?). Mais les très grandes (Italie) perdent de leur superbe et les grandes sont moins nombreuses (France). Il y a une sorte de nivellation vers la moyenne. Regarder des rencontres par fragments suffit. Deux rencontres se déroulent en même temps. A la mi-temps, sur TSR 2, on donne quelques rares plans de l'autre rencontre et l'on reprend bon nombre de phases de celle que l'on vient de voir. Dans les trois autres émissions accompagnant les directs, et dans la TJ, on revoit encore plusieurs fois les mêmes extraits de la rencontre principale. Pour assister à l'autre rencontre, prière de repasser après minuit. Il n'y a plus guère de foot à cette heure là en pitonnant! Vers la fin de la première phase à huit groupes de quatre, la lassitude s'est installée.

### ***Un pays dynamique et des grévistes***

La fête aux vuvuzelas est parfois belle. La presse, peut-être plus que la télévision, en profite pour faire découvrir un pays neuf dans sa composante dynamique. Mais il y a 43 % de pauvres. Que sait-on que des «stadiers», recrutés par une société privée? Leur grève vient d'être réprimée par la police. La vérification de la législation sur le travail leur a été refusée. On ne ternit pas une fête : un plan ou une allusion n'effacent pas une discréption volontaire.

### ***Parts de marché en hausse***

Les télévisions annoncent des parts de marché en hausse, un peu partout, y compris sur internet. Le nombre de «visites augmentent, celui des «visiteurs» aussi. Un visiteur peut faire plusieurs visites. On ne sait pas ce que recouvre la notion de «visite»: rapide, longue, pour du texte, pour des documents audiovisuels ? Les communiqués d'autosatisfaction fleurissent.



*Les vuvuzelas : dominateurs et envahissants*

## ***Des millions qui circulent***

En forte hausse aussi l'argent qui circule par millions autour du mondial.

TF1 a payé cent vingt millions d'euros pour s'assurer l'exclusivité de toutes les rencontres. Elle en a revendu pour trente-trois à France Télévision et Canal plus. Reste près de nonante millions à amortir, auxquels il faut ajouter les frais de production : la centaine est proche. La pub devrait en couvrir au moins la moitié. Plus si la France parvenait en finale ! Elle n'y est donc pas parvenue. La perte sèche sera grande. En Suisse, on a pu lire que l'année 2010 sera parmi les plus déficitaires, à cause des frais engendrés par le JO d'Hiver et le Mundial. Est-il normal que l'audiovisuel finance (subventionne ?) largement l'industrie du football ?

## ***Quand la politique intervient***

La réussite d'une équipe rejaillit sur l'autorité la plus haute d'un pays, sans qu'elle y soit pour grand chose. Le Président Obama prend son portable diplomatique pour féliciter l'équipe des USA.

Le président Sarkozy modifie son ordre du jour pour recevoir le capitaine de dernière heure de l'équipe de France ,Thierry Henry (salaire annuel parfois annoncé à quinze millions ?). Il avait auparavant prié sa ministre des sports, Roselyne Bachelot, de faire taire sa secrétaire d'Etat, Rama Yade. Ainsi celui qui aura lancé en public une formule d'exquise finesse, genre « Casse-toi, gros ou sale c.. » aura peut-être exprimé son indignation devant le procédé de l'EQUIPE qui a publié en première des propos tenus dans l'intimité d'un vestiaire perturbé et surtout la hauteur de vue du « Va te faire ( ceusuré ) sale fils de (censurée ) » . Il paraît que le propos réel est un peu différent selon son auteur : « va te faire (censurer), toi et ton système de jeu » ! Cà vole vas dans les hauteurs !

L'industrie du football n'est tout de même pas vitale pour un pays !!! Cà devrait rester un jeu, si possible un spectacle divertissant pour consommateurs.

***Freddy Landry***